

Estudiante UOH es parte del equipo campeón latinoamericano en Derecho Internacional en el Espacio

Escrito por Gety Pavez Vidal

Miércoles, 10 de Junio de 2020 14:39 -



Margarita Herrera, quien cursa el tercer año de la carrera de Derecho, junto a otros dos estudiantes y un coach, lograron un cupo en la final mundial. La estudiante de tercer año de la carrera de Derecho de la Universidad de O'Higgins, Margarita Herrera, participa en el equipo chileno que se coronó campeón del certamen latinoamericano de Derecho Espacial Manfred Lachs, logrando su paso a la final mundial. Se trata de la principal prueba en el ámbito jurídico espacial, una nueva rama que abarca las leyes nacionales e internacionales aplicables en el espacio exterior.

La Fundación Spatio Australis, buscando promover los temas respecto al espacio en Chile, decidieron organizar un equipo para defender a Chile en esta competencia latinoamericana. Nuestro país fue representado por tres estudiantes de Derecho de diversas universidades, y un coach abogado.

Margarita, una orgullosa granerina, se mostró entusiasmada por el logro alcanzado y el desafío de representar a la UOH en el ámbito internacional. "Estoy muy contenta por este logro que obtuvimos como equipo. Fueron varios estudiantes chilenos que se presentaron para representar al país. Nos llena de orgullo haber sido seleccionados y haber ganado esta competencia latinoamericana. La final tenía sede en Dubái, pero debido a la crisis actual producto del coronavirus, tendremos que esperar lo que se resuelve", reflexionó.

La Jefa de la Carrera de Derecho, Javiera Robledo, destacó el interés y compromiso de Margarita Herrera. "Es un honor que una de nuestras estudiantes sea parte de este interesante concurso. Ella fue voluntaria y tuvo que destinar bastante tiempo personal para finalmente alcanzar el primer lugar", indicó.

"En este tipo de competencias –explicó la Jefa de Carrera– el trabajo en equipo es fundamental, ya que se trabaja un tema de investigación, se analiza en profundidad, se desarrolla y posteriormente se defiende ante los evaluadores. Todo este proceso le suma aún más valor al triunfo alcanzado por Margarita y sus compañeros".

Añadió Robledo que "en la carrera de Derecho de la UOH estamos más que orgullosos. Margarita es una estudiante muy motivada, siempre está un paso más allá y es un fiel reflejo del espíritu de participación de los alumnos de nuestra universidad, algo que esperamos seguir cultivando y masificando"

Para Margarita, el apoyo de la Carrera siempre ha sido fundamental. "La Universidad siempre se mostró dispuesta a acompañarme en cada paso y circunstancia, lo cual agradezco mucho".

Al infinito y más allá

En los últimos años, el Derecho Espacial ha tomado gran importancia. La rama jurídica es regulada en la actualidad por la Oficina de Naciones Unidas para Asuntos del Espacio Exterior (UNOOSA) y es la competencia en la que se encuentra participando Margarita, organizada por

Escrito por Gety Pavez Vidal
Miércoles, 10 de Junio de 2020 14:39 -

el Instituto Internacional de Derecho Espacial.

El certamen se divide en una etapa regional (latinoamericana en este caso) y otra mundial. En la instancia final, los equipos son evaluados por jueces destacados, generalmente integrantes de la Corte Internacional de Justicia.

La temática de este tipo de competencias es en base a papers determinados, que deben ser investigados y posteriormente defendidos ante un comité especializado.

Margarita y su equipo presentaron un paper que abordaba un caso ficticio sobre el derecho de propiedad y la posterior muerte de un astronauta, donde debían definir a quién corresponde la responsabilidad y si existe o no derecho a solicitar extradición. Esto genera que la nave está en riesgo de colisión con basura espacial, enfrentando de paso a dos estados que interpretan de manera distinta los datos.

“En el equipo, somos tres más nuestro ‘coach’, y hemos trabajado bastante con mis compañeros entre diciembre y abril. Para ello viajé a Santiago entre tres y cuatro veces por semana, en una experiencia muy enriquecedora, en la cual pudimos sacar adelante este gran trabajo”, resaltó Margarita.

La estudiante de la UOH está, junto a su equipo, esperando saber cómo, dónde y cuándo se desarrollará la final, que originalmente se realizaría en Dubái.